

PASSEZ-MOI L'EXPRESSION

Par le petit bout de la LORGNETTE

Allez donc savoir pourquoi !

Dire de quelqu'un qu'il regarde les choses "*par le petit bout de la lorgnette*" n'est guère aimable. L'expression sous-entend qu'il voit les choses d'une façon rétrécie, en s'y prenant à l'envers.

Et pourtant, c'est bien par le petit bout de la lorgnette que l'on obtient l'effet grossissant. La façon incongrue de se servir d'une lorgnette (ou de ses soeurs "Jumelles") serait de regarder en posant son oeil sur le gros bout...

???? Allez donc savoir pourquoi ! La vie a de ces mystères insondables...

Le PEAGE

Dans la série des petites curiosités de langage, voici une histoire de péage. Cela ne se passe pas sur l'autoroute des vacances chère à Michel Fugain, et le mot ne vient pas du verbe payer, mais de *pedis*, le pied.

A l'origine, c'est l'administration carolingienne qui avait mis 'sur pied' un *pedaticum*, le 'droit de poser le pied'.

Depuis la recette a fait recette, sur les routes, les ponts. Là, le droit de poser la roue devrait s'appeler le rouage. Mais que fait donc l'Académie !

Mais puisqu'il nous faut sortir nos sous, pardon nos euros, sachons au moins que nous faisons là œuvre pacifique. Payer vient de *pax*, la paix. Payer ses dettes pour ne pas avoir d'ennuis, satisfaire avec de l'argent, des cadeaux en signe de paix.

LA MAJORITE

Les concepts de jeunesse et de maturité ont été différents d'une époque à une autre, d'une civilisation à une autre.

Ainsi, en droit romain, l'âge de la majorité était 25 ans. Mais les filles pouvaient se marier à 12 ans et les garçons à 14.

Au Moyen-Age, moult dispositions différentes suivant les régions mais on observe deux régimes distincts dans la noblesse et la roture. En Bretagne par exemple, chez les nobles majorité à 17 ans, chez les roturiers 20 ans.

C'est la Révolution qui abolira ces différences en fixant la majorité à 21 ans, avec possibilité d'émancipation à 18 ans.

Enfin, la loi du 25 Juillet 1974, dernière en date, a fixé les majorités civile et électorale à 18 ans.